



GRAND MAGISTÈRE - VATICAN  
ORDRE ÉQUESTRE DU SAINT-SÉPULCRE  
DE JÉRUSALEM

*Au service des pierres vivantes en Terre Sainte*

## Pèlerinage des Ecuyers et Demoiselles français de l'Ordre

Un témoignage de retour de la Terre Sainte



Mûs par une volonté commune d'introduire la Terre Sainte de façon concrète et vivante dans nos vies, nous avons souhaité prendre part à ce pèlerinage organisé par les Ecuyers et Demoiselles de l'Ordre. Du désert à Jérusalem en passant par de nombreux hauts lieux de la vie du Christ, nous avons marché dans les pas de Jésus sur la terre qu'il a foulée il y a 2000 ans.

Plus qu'un pèlerinage "ordinaire", cette expérience a été une véritable **initiation à la terre de nos ancêtres dans la foi**, nous plongeant dans le quotidien des chrétiens de Terre Sainte pour qui l'Ordre ne cesse de prier et d'oeuvrer. Sitôt arrivés à Tel-Aviv, nous nous sommes mis en route vers Beerot en Judée afin de pouvoir y passer notre première nuit dans le désert.

Le lendemain nous avons amorcé une longue journée de marche dans le cratère du Makhtesh Ramon en **plein désert du Néguev**, ponctuée par les explications de notre guide, l'abbé Nicolas. Nous avons pu non seulement constater mais aussi ressentir concrètement à quel point l'eau devient un élément central et vital dans le quotidien de ceux qui traversaient le désert. Très présente dans les textes bibliques, l'image du désert prend ici tout son sens : le désert met à nu et ce dépouillement est propice à renforcer le lien qui nous unit avec le Seigneur. Nous avons pris le temps d'y prier avant de nous remettre en marche vers Massada afin d'y passer la nuit.

Nous avons atteint le sommet de la **forteresse de Massada** en passant par la rampe d'accès construite par les Romains lors de leur siège en 73. Nous y avons appris que c'est ici que les Sicaires s'y seraient suicidés avant l'entrée des Romains dans la ville après sept mois de siège. Symbole illustrant la résistance face à l'oppression, les soldats de l'armée israélienne y viennent pour y prêter serment lors de leur service militaire.

Après nous avons cheminé jusqu'à la mer Morte pour une baignade méritée mais minutée ! Le programme étant en effet chargé, nous nous sommes rapidement remis en route vers **l'oasis d'Ein Gedi** dont l'abbé Nicolas nous a dévoilé toutes ses richesses. La messe fut ensuite célébrée près du Jourdain et nous y avons renouvelé nos promesses baptismales.

A **Nazareth**, nous avons visité les différents lieux d'apparitions de l'ange Gabriel à Marie. Puis, nous sommes allés à la rencontre des Clarisses où nous y avons célébré la messe et visité le musée du Bienheureux Charles de Foucauld. Nous nous sommes ensuite rendu à Cana, où les couples mariés ont reçu la bénédiction puis à **Capharnaüm** avant de repartir vers le mont des Béatitudes pour un temps de prière et de réflexion (...).

Le matin nous avons roulé jusqu'au nord du pays, à Dan Banias. Enfin, lors de notre **traversée du lac de Tibériade**, nous avons relu les passages de Jésus apaisant la tempête et marchant sur les eaux, nous rappelant ainsi que nous devons placer notre confiance en Lui. La soirée fut ensuite animée par une veillée improvisée, nous permettant de vivre tous ensemble un très bon moment d'amitié.

Le pèlerinage nous mena aussi par la suite vers le **Mont Thabor**, lieu de la Transfiguration du Christ puis nous nous sommes arrêtés au puits de Jacob à Naplouse. Nous avons ensuite passé l'après-midi et la soirée **au village d'Aboud** où la présence chrétienne date des premiers siècles. Nous avons été chaleureusement accueillis par la communauté et nous avons eu la joie de passer une soirée placée sous le signe de la fraternité.

Nous avons ensuite visité **Bethléem** et nous avons prié dans la Basilique de la Nativité pour finalement atteindre **Jérusalem**. Ces quelques jours ont été extrêmement riches et nous avons visité de hauts lieux de la chrétienté tels que le Cénacle, l'abbaye de la Dormition, le Mont des Oliviers ou encore Gethsémani. Nous avons également effectué le chemin de croix sur la Via Dolorosa avant de pouvoir découvrir le tombeau du Christ : le Saint-Sépulcre.

Notre découverte de Jérusalem s'est s'achevée par une **magnifique veillée d'armes à l'église Sainte- Anne** puis par la messe d'action de grâce des adouplements le lendemain, au **Saint-Sépulcre**, où **quatre de nos amis Ecuyers ont été adoués Chevaliers**.

Notre pèlerinage se termina par une halte à Abu Gosh, lieu de l'Emmaüs où le Christ est réapparu devant ses disciples après sa Résurrection. Cette visite a été l'occasion de rencontrer les moines bénédictins qui y vivent et de recevoir le formidable témoignage de cette communauté qui assure continuellement une présence fraternelle dans cette région déchirée par les conflits. Un beau message d'amour et d'espérance pour clôturer ce pèlerinage !

*(printemps 2018)*